



Avanzar en la inclusión de los gitanos

ACNUDH y las minorías

Comparte

Avanzar en la inclusión de los gitanos

Los romaníes y los Travellers se enfrentan a una discriminación generalizada (y, a menudo, a la segregación) en muchos ámbitos de la vida, entre ellos:

- policía
- sistemas de justicia
- vivienda
- educación
- empleo
- salud

En algunos países, los romaníes están dramáticamente sobrerrepresentados entre los niños acogidos por el Estado. Existe una negación generalizada de la



de Derechos Humanos de la ONU apoyó al Relator Especial sobre Cuestiones de las Minorías en 2015 en la elaboración de un **estudio global sobre la situación de los derechos humanos de los gitanos en todo el mundo**. La resolución del Consejo de Derechos Humanos y el estudio reconocen que el antigitanismo -la forma específica de racismo a la que se enfrentan los gitanos- constituye un importante obstáculo para la inclusión social exitosa de los gitanos y el pleno respeto de sus derechos humanos.

La Oficina de Derechos Humanos de las Naciones Unidas trabaja en varios países para reforzar el ejercicio efectivo de los derechos humanos por parte de los romaníes y los Travellers. Lo hace mediante el apoyo a la labor de desarrollo de políticas gubernamentales sobre la inclusión de los romaníes, el fortalecimiento de las capacidades de los romaníes -y en particular de las mujeres romaníes- para participar en la toma de decisiones a nivel local, regional, nacional e internacional, así como trabajando para desafiar los patrones y las prácticas de discriminación y abuso. Varios activistas de los derechos de los romaníes de países de todo el mundo han participado también en el programa del ACNUDH **Programa de Becas para Minorías**.

Véase también la publicación del ACNUDH sobre **Desalojos forzosos de romaníes y nómadas** (2014).

Artículos de interés

Trabajar por una política más inclusiva hacia los inmigrantes gitanos en Francia

La Oficina Regional de Derechos Humanos de la ONU para Europa trabaja con organizaciones de la sociedad civil y el Gobierno francés para cambiar la política de desalojos forzosos de gitanos migrantes en Francia.

Preparando el camino hacia un futuro mejor para las familias gitanas de Serbia

La Oficina de Derechos Humanos de las Naciones Unidas y sus socios colaboraron con el Gobierno serbio para garantizar el cumplimiento de las normas de derechos humanos en el proceso de traslado de las familias romaníes de los barrios marginales de la capital serbia, Belgrado.



Roma, Italia.

Empoderamiento de los gitanos en la Hungría rural

La ONU y la sociedad civil se esfuerzan por capacitar a los gitanos de la región de Cseréhát en su lucha contra la exclusión socioeconómica y la discriminación racial.

Llevar la inclusión a las comunidades romaníes de las zonas rurales de Moldavia

En Moldavia, los esfuerzos por mejorar el acceso a los servicios básicos de los gitanos que viven en algunas de las comunidades rurales más excluidas contribuyen a apoyar su integración.

Entre la tradición y la exclusión: la lucha por el derecho a montar una caravana

Candy Sheridan defiende los derechos de los nómadas irlandeses que fueron desalojados de la granja Dale en Basildon (Reino Unido) hace más de un año.

“Un poco de dinero marca la diferencia”

El activista de los derechos humanos de los gitanos, Valeriu Nicolae, dirige y financia con sus propios recursos un proyecto destinado a ofrecer a los jóvenes de un gueto de Bucarest un futuro libre de drogas y delincuencia a través de la educación y el deporte.

Proyectos innovadores de base para la integración de los gitanos en la República Checa

La Oficina de Derechos Humanos de la ONU ha acogido con satisfacción los proyectos de integración de la población gitana puestos en marcha por las autoridades locales de Ostrava (República Checa). Lamentablemente, las voces críticas de la sociedad civil fueron excluidas en el proceso.

La política de exclusión continúa en Roma y sus alrededores

Los migrantes romaníes y sus defensores describen las condiciones de vida en los campamentos y los desalojos forzados por parte de las autoridades locales en Roma, Italia.

VER ESTA PÁGINA EN:



NACIONES UNIDAS
DERECHOS HUMANOS
OFICINA DEL ALTO COMISIONADO

cuquetas

Minorías y grupos vulnerables

Redes sociales mundiales

Novedades

[Artículos de interés](#)

[Centro de prensa](#)

[Eventos y reuniones](#)

Recursos

[Bases de datos](#)

[Biblioteca](#)

[Publicaciones](#)

Conectar

[Contacte con nosotros](#)

[Síguenos](#)

[Colabore con nosotros](#)



Hacer un donativo

[Condiciones de utilización](#)

[Contáctenos](#)

[Privacidad](#)

[Propiedad intelectual](#)